Siria: Consternación y miedo cuando Bashar al-Assad regresa al redil árabe

Temas relacionados guerra civil siria



FUENTE DE IMAGEN, IMÁGENES FALSAS

Captura de imagen,

El príncipe heredero Mohammed bin Salman (izquierda) dio una calurosa bienvenida a Bashar al-Assad (derecha) en Jeddah

Por Jeremy Bowen

Editor de BBC International, Líbano

El presidente Bashar al-Assad entró en la cumbre de la Liga Árabe en Jeddah, disfrutando del reconocimiento más claro hasta ahora de que ha ganado su guerra por Siria.

Fue abrazado por el príncipe heredero saudita Mohammed bin Salman. Hace una década, los saudíes financiaron milicias anti-Assad. Ahora el príncipe, conocido como MBS, quiere rehacer el Medio Oriente y necesita que Siria esté de su lado.

En un discurso, el presidente Assad insistió en que Siria siempre pertenecería al mundo árabe. Pero otros países no deberían interferir con lo que sucedió dentro de sus fronteras.

"Es importante dejar los asuntos internos a la gente del país, ya que son los que mejor pueden manejarlos", dijo.

Por el pueblo, el presidente Assad se refería al líder y sus partidarios. Entre ellos, los príncipes y presidentes de la cumbre han encerrado a muchos miles de sus oponentes. Los acontecimientos en Jeddah están siendo vistos con consternación por los sirios que culpan al régimen de Assad por destruir su país, incluidos todos los refugiados sirios con los que he hablado en el Líbano.

Líbano, pequeño y pobre, ha tenido que tolerar a más de un millón de sirios que huyen de la guerra. Eso es el equivalente a una cuarta parte de la población libanesa, algo así como que el Reino Unido acepta a más de 15 millones de refugiados.

Ahora muchos libaneses han tenido suficiente, convirtiendo a los sirios en un chivo expiatorio conveniente para los problemas económicos y políticos crónicos de su propio país.



Captura de imagen,

Más de un millón de sirios han huido al Líbano para escapar de 12 años de guerra en su país de origen.

En las últimas semanas, el ejército ha deportado a unos 1.500 de ellos a través de la frontera a punta de pistola, a veces dejando a los niños en el Líbano u obligando a los niños a salir sin sus padres.

Una familia de refugiados que habló con la condición de que sus identidades se mantuvieran en secreto habló sobre la vida en un pueblo cerca de Beirut donde se ha impuesto un toque de queda a los sirios.

Los niños han sido expulsados de la escuela. La confusión en sus vidas es clara en la obra de arte angustiada de su hija adolescente. Su padre ve el abrazo de los líderes árabes autoritarios a Bashar al-Assad con desprecio y miedo.

"El régimen de Assad es una dictadura, al igual que los otros regímenes árabes. Se ayudan unos a otros, cooperan contra la gente".

En un campo de refugiados en el valle de Bekaa en el Líbano, la presencia de Assad en Jeddah fue otro golpe demoledor. Nasser y Marwa, una pareja que ha estado aquí desde 2013, temen que el regreso de Assad a la Liga Árabe pueda ser una excusa para más deportaciones.

Marwa dijo que se despertaba todas las mañanas agradeciendo a Dios que no la hubieran deportado.

"Ahora siempre tenemos miedo de los allanamientos. Siempre me imagino que vendrán y se llevarán a todos los hombres y los deportarán".

Nasser dijo que se enfrentaba a ser reclutado por el ejército si regresaba. Escapó de Siria para evitar luchar por el régimen. Está desesperadamente preocupado por lo que les sucedería a su esposa y a su hija Lillas, de 18 meses, si se ven obligadas a regresar.



Captura de imagen,

Nasser, Lillas y Marwa viven con miedo a la deportación a Siria

Nasser estaba disgustado con la decisión de la Liga Árabe de readmitir la Siria de Assad.

"Después de todo lo que ha hecho, lo están alojando. No lo entiendo, después de todos los asesinatos y la destrucción, y la miseria en Siria, no es aceptable".

Siria y el régimen de Assad siguen bajo las sanciones de Estados Unidos y Europa.

Amnistía Internacional, el grupo de derechos humanos, dijo que el presidente "convirtió a Siria en un matadero".

El gobierno del Reino Unido, dijo Amnistía, debería "oponerse enérgicamente a cualquier intento de reforzar la posición internacional de Assad".

Algunos miembros de la Liga Árabe están de acuerdo. Qatar, que también financió la oposición armada en Siria, no aprueba el regreso gradual de Assad a la respetabilidad árabe.

Pero además de los planes geopolíticos más amplios de Arabia Saudita y los Emiratos Árabes Unidos (EAU), que creen que el régimen de Assad es una realidad del Medio Oriente y que Siria es un país en el que deben influir, existen otras razones para querer cortejar a Assad.

Jordania, así como los saudíes, están luchando contra la propagación de un narcótico llamado Captagon, que se fabrica en Siria y se introduce de contrabando en sus países. Es una anfetamina que se administraba a los boxeadores para aumentar su resistencia, pero ahora se usa mucho como droga recreativa.

- ¿Por qué la guerra de Siria ha durado 12 años?
- La lucha contra las drogas en Jordania se convierte en una guerra mortal no declarada

Estados Unidos y el Reino Unido impusieron sanciones a los miembros de la familia Assad que, según dicen, están muy involucrados en el comercio de Captagon. Algunas estimaciones dicen que el negocio vale más de \$ 50 mil millones (£ 40 mil millones) al año.



FUENTE DE IMAGEN, IMÁGENES FALSAS

Captura de imagen,

Otros estados árabes están luchando contra el comercio de Captagon, fabricado en Siria y contrabandeado en el extranjero.

En las Naciones Unidas, que lleva a cabo una gran operación de socorro en Siria y el Líbano, hay una cautelosa esperanza de que la readmisión de Siria a la Liga Árabe se convierta de alguna manera en un interruptor que permita el progreso diplomático. Imran Riza, el coordinador especial adjunto de la ONU para el Líbano, trató de encontrar algo positivo.

"Si lo que está sucediendo ahora en la región va a ayudarnos a llegar a una solución política, entonces es algo bueno".

Pero la ONU no apoya la repatriación forzosa. Insiste en que los refugiados sirios no pueden regresar a casa hasta que su país esté seguro y protegido. Eso está muy lejos. El presidente Bashar al-Assad rompió su país para salvar su régimen. No ha habido justicia para sus víctimas.

Pero hay una lección para los líderes despiadados y autoritarios, en particular para su aliado cercano, el presidente de Rusia, Vladimir Putin, cuya decisiva intervención militar en 2015 ayudó al régimen de Assad a la victoria.